

Métier

Mannequin, l'ambassadeur de la mode



Photo : DR

Notre compatriote Dorinex Longin Mboumba, mannequin international gabonais lors d'un défilé.



Photo : DR

Au delà des critères très sélectifs, il faut un certain charisme pour défiler sur le podium. Photo de droite : Séance de training des mannequins débutants dans une agence de mode.



Photo : DR

JMN
Libreville/Gabon

Les préjugés qui entourent la profession de mannequinat sous nos cieux n'en finissent pas. Et pourtant, une fois hors des frontières de l'Afrique, se découvre alors un métier au centre de l'industrie de la mode et qui nourrit bien son homme.

C'EST l'un des métiers au Gabon et en Afrique dont ne rêvent pas les parents pour leurs enfants. Taxé de superficiel et ne pouvant être exercé que par des filles de peu de vertus, le mannequinat est souvent accusé de tous les péchés d'Israël sous nos cieux.

Circuit de proxénétisme ou de prostitution, les préjugés qui entourent cette profession n'en finissent pas. Et pourtant, une fois hors des frontières du continent noir, se découvre alors un métier au centre d'une industrie : la mode. Dans cet univers concurrentiel où le glamour règne en maître, être mannequin est même un privilège. Et les top models tels que Naomi Campbell, Cindy Crawford, Adriana Lima, etc., qui gagnent des salaires faramineux, en sont la preuve.

En effet, au-delà des idées et reçues, le mannequinat, qui est un métier consistant pour une personne à s'exposer pour valoriser les produits de l'industrie de la mode, a ses exigences. N'est donc pas mannequin qui veut, et il faut remplir un certain nombre de critères pour faire carrière dans ce secteur. Ici, dans les profils de recrutement, il est d'abord question de mensurations, de hauteur et de charisme.

Pour les jeunes filles, la hauteur minimum doit être de 1,70 m et de 1,82 m pour les jeunes hommes. Mais il faut préciser qu'il s'agit de standards en dessous des normes du milieu de la haute couture, qui recommandent aux agences spécialisées de recruter à partir de 1,72 m chez les femmes et 1,85 m pour les hommes. A cela s'ajoute un corps bien proportionné, un visage photogénique et des aptitudes à défiler si l'on espère un jour monter sur le po-

dium. Pour devenir un véritable ambassadeur de la mode et percer dans le métier, il faut du temps ou être repéré assez tôt, entre l'âge de 15 et de 16 ans. Le consentement des parents est donc souvent exigé et leur encouragement primordial. Toute chose qui fait défaut aux mannequins africains, réputés pour arriver souvent tard dans les castings et sans formation.

« Il n'y avait pas un processus de formation bien en place. La plupart des mannequins en Afrique étaient formés sur le tas au début. Actuellement, pour avoir la reconnaissance de ses pairs comme mannequin professionnel, il faut avoir une formation théorique et pratique de deux ans. Notre combat est de former une nouvelle élite de mannequins professionnels, capables de répondre aux exigences internationales et faire une très bonne carrière», avance Régis Otsouna Otsouna, manager d'une agence de mode de la place.

PROCÈS D'INTENTION. Celui-ci souligne que le retard accusé par ce métier au Gabon est surtout dû aux préjugés selon lesquels les mannequins vendent leurs charmes aux plus offrants. Un procès d'intention que déplore Dorinex Longin Mboumba, mannequin gabonais international : « Le monde de la mode en Afrique, plus particulièrement au Gabon, est responsable de cette vision qui dévalorise les mannequins. C'est comme dans tous les jobs, quand on aime ce que l'on fait, on le fait avec plaisir et passion... qu'importe les difficultés. On ne voit que le positif. Je vis mon rêve et je ne me concentre que sur le positif et j'apprends de mes erreurs. C'est une activité pleine d'imprévu et de surprises. Donc, il faut savoir y faire face et beaucoup relativiser.»

Par ailleurs, ce n'est pas le seul grief fait au mannequinat, qui est également accusé d'être un danger pour la santé. Les silhouettes filiformes et Les visages émaciés des mannequins d'Europe de l'Est dus à l'anorexie, ont amené l'Organisation mondiale de la santé (OMS) à condamner les standards de certaines maisons de haute couture.

« La mode africaine est plus flexible que la mode occidentale. Les pays comme l'Afrique du Sud, le Sénégal

et le Ghana offrent de plus en plus d'espaces aux mannequins africains, et les Occidentaux commencent à s'intéresser aux mannequins locaux, qui sont moins chétifs

que les leurs. Cela leur permet de mieux vendre leurs produits. Les choses changent et on peut voir une fille de 1,70 m défiler sur un podium de qualité», renseigne

Régis Otsouna Otsouna. Lequel ne se décourage pas de voir ce métier éclore dans notre pays, et devenir un secteur porteur pour l'économie.

L'avenir vous appartient

LES FORAITS MAÎTRISÉS

PROFITEZ INTENSÉMENT DES BONS MOMENTS

Forfait 2H +	500Mo + 100SMS +	1H'	à 10 000F
Forfait 3H +	1Go + 150SMS +	1H30	à 14 000F
Forfait 5H +	1,5Go + 200SMS +	2H30	à 20 000F
Forfait 8H +	2Go + 300SMS +	4H	à 30 000F

Pour activer les forfaits 2H et 8H composez *123*code de recharge*3#ok
 Les forfaits 3H et 5H sont disponibles en agence

Simplifiez-vous la vie avec les forfaits tout compris, valables vers toutes les destinations nationales, internationales et même en roaming.
 (*) Bonus après épuisement du forfait initial, valable vers Libertis de 22H à 6H.

www.gabontelecom.ga
facebook.com/GabonTelecom
Infoline : 222/06 222 222.